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1 - LOMBARDIA.STRADE/1, MARONI: ANCHE IN PROVINCIA DI 

LECCO REGIONE SUBENTRA IN GESTIONE DI PARTE DELLA RETE 
 

PRESIDENTE SOTTOSCRIVE PROTOCOLLO ANAS PER IL LECCHESE 

"SCELTA IN ACCORDO CON PROVINCIA; INTESA OPERATIVA DA FINE 

2017" 

 

(Lnews - Varenna/Lc, 12 lug) "Questa è la decima tappa del giro che 

stiamo facendo in tutte le Province lombarde, per concordare sul 

territorio, con i presidenti delle Province e i sindaci dei Comuni 

capoluogo, il Piano di trasformazione della rete stradale lombarda, che 

abbiamo sottoscritto con Anas all'inizio di marzo e che prevede la 

presa in carico, da parte di Regione Lombardia e di Anas, di un certo 

numero di strade provinciali, ormai circa 2000 chilometri sugli 11000 

chilometri di strade provinciali che ci sono nella regione". Lo ha detto il 

presidente della Regione Lombardia Roberto Maroni, che, oggi, a 

Varenna (Lecco), dove, con il segretario alla Presidenza Daniele Nava, 

ha firmato il verbale di accordo tra Regione e Provincia di Lecco in 

attuazione del protocollo del 10 marzo 2017 per la gestione unitaria 

della rete stradale prioritaria ricadente nel territorio della Lombardia.  

 

"Gestiremo noi d'ora in poi queste strade - ha proseguito Maroni - e gli 

investimenti per la manutenzione ordinaria e straordinaria saranno a 

carico della Regione o di Anas, a seconda che siano classificate come 

'strade regionali' o 'di interesse nazionale'". 

 

"Una novità per Regione Lombardia, perché non ci sono strade 

regionali in Lombardia, ad eccezione del ponte a tre campate sull'area 

Expo, che abbiamo realizzato noi - ha detto il presidente -: ora queste 

strade diventeranno regionali e le stiamo definendo con le Province, 

con il territorio nell'ambito del grand accordo sottoscritto con Anas". 

 

"A questa penultima tappa seguirà quella di Sondrio – ha spiegato -, 

dopodiché ci sarà la fase operativa con Anas, in autunno, con l'intesa 

che il nuovo Piano di gestione delle strade venga attivato entro la fine 

dell'anno, al più tardi a gennaio 2018". (Lnews) 
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2 - LOMBARDIA. LE STRADE CHE PASSANO DALLA GESTIONE DELLA 

PROVINCIA DI LECCO A QUELLA DI REGIONE E ANAS – SCHEDA 
 

(Lnews - Varenna, 12 lug) Di seguito l'elenco degli oltre 113 chilometri di 

strade che passano dalla gestione della provincia di Lecco a quella di 

Anas e Regione Lombardia. 

 

NUOVA RETE STATALE: 69,79 km 

 

- LCSPEXSS342, Briantea: 18,44 km  

- LCSPEXSS639, dei Laghi di Pusiano e Garlate: 14,7 km. 

L'itinerario è comprensivo del tratto tra lo svincolo SS36 

Civate e l'innesto Ponte Kennedy a Lecco di km 4,90, proposto dalla 

Provincia di Lecco 

- LCSP065, di Esino: 28,7 km. Proposta della Provincia di Lecco 

- LCSP073, Parlasco - Portone, 2,75 Km. Proposta della Provincia di 

Lecco 

- LCSP062, della Valsassina: 5,2 km. Tratto da innesto LCSP72 a Bellano e 

innesto LCP73 proposto dalla Provincia di Lecco 

 

NUOVA RETE REGIONALE: 43,68 km 

- LCSPEXSS639, dei Laghi di Pusiano e Garlate: 2,50 km 

- LCSPEXSS342, dir Briantea - diramazione: 8,40 km 

- LCSP072, del lago di ComO: 12,8 km Tratto da innesto SS36 a Lecco 

(Pescate) a innesto SPEXSS342 a Brivio fraz. Beverate, proposto dalla 

Provincia di Lecco 

- LCSP074, Olginate - Calolziocorte: 1,8 km. Proposta della Provincia di 

Lecco 

- LCSPEXSS583, Lariana: 18,18 km. Proposta della Provincia di Lecco, 

condivisa con Provincia di Como. (Lnews) 
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3 - LOMBARDIA.STRADE/2, NAVA: REALIZZIAMO SOGNO ATTESO DA 

ANNI 
 

(Lnews - Varenna/Lc, 12 lug) "Con la firma di oggi realizziamo un sogno 

atteso da anni dalla Provincia di Lecco cioè quello di sgravarsi dei costi 

di una strada turistica internazionale e magnifica qual è la Lecco-

Bellagio, davvero molto onerosa sia per la manutenzione ordinaria che 

per quella straordinaria". Lo ha detto il sottosegretario Daniele Nava in 

conferenza stampa dopo giunta a Varenna dove si é riunita la giunta 

presieduta dal presidente Roberto Maroni.  

 

"Un altro pezzo di strada che diventa regionale – ha sottolineato - è il 

tratto che collega il lungolago all'interno, il bypass della SS36, una 

alternativa da mantenere".  

"Complessivamente - ha concluso Nava - diventano regionali 120 dei 

circa 470 chilometri di strade provinciali lecchesi". (Lnews)  

 

ram 

 

 

4 - LOMBARDIA.STRADE/3,SORTE:PER SS639 REGIONE GARANTISCE 9 

MILIONI DI EURO RICHIESTI DALLA PROVINCIA 
 

(Lnews - Varenna/Lc, 12 lug) Continua l'impegno della Regione 

Lombardia per completare i lavori della Lecco-Bergamo. "In particolare 

- spiega l'assessore alle Infrastrutture e Mobilità, Alessandro Sorte - con 

riferimento ai lavori della variante alla ex SS 639 Lecco-Bergamo, nei 

Comuni di Vercurago e Calolziocorte, lotto San Gerolamo, la Regione 

garantisce  i 9 milioni di euro richiesti dalla Provincia di Lecco'. Saranno 

garantiti nel seguente modo: 

 

- 3 milioni da risorse FSC - PATTO (quota parte dei 47,6 milioni destinati 

alla Messa in sicurezza degli itinerari regionali); 

 

- la rimanente quota di 6 milioni arriva da risorse autonome regionali di 

cui 2.592.000 euro come quota parte del fondo di 80 milioni del Patto 

per la Lombardia destinati a "ulteriori interventi in campo infrastrutturale 

e ambientale". 

 

"Occorre ora - conclude Sorte - che la Provincia di Lecco garantisca il 

completamento dei lavori e la piena funzionalità dell'opera, inclusi gli  

impianti e le mitigazioni ambientali, assicurando anche la completa 

copertura finanziaria dell'intervento per la quota residuale'. (Lnews)  

rft 
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5 - LOMBARDIA. SEDI ISTITUZIONALI LECCHESI/1, MARONI:CON 

NUOVI SPAZI MIGLIORIAMO CONDIZIONI DI LAVORO AGLI ENTI 
 

PRESIDENTE ILLUSTRA ACCORDO PER VALORIZZAZIONE IMMOBILI 

"PUNTO DI PARTENZA GRAZIE A GRANDE COLLABORAZIONE FRA 

ISTITUZIONI"  

 

(Lnews - Varenna/Lc, 12 lug) "È una decisione importante e 

impegnativa per noi, da tanti punti di vista, anche perché lo facciamo 

anche per gli Enti del Sireg, il Sistema regionale, per semplificare e per 

governare un processo complicato". Lo ha detto il presidente della 

Regione Lombardia Roberto Maroni, illustrando, con il sottosegretario 

alla Presidenza Daniele Nava, la delibera approvata dalla Giunta 

regionale, oggi riunita a Varenna (Lecco), relativa all'accordo per la 

valorizzazione delle sedi territoriali istituzionali di Lecco. 

 

"Oggi è la fase di avvio, ci sono tanti soggetti coinvolti, che devono 

operare nella stessa direzione - ha spiegato Maroni – noi facciamo 

regia, non solo: ci mettiamo anche delle risorse, insieme a Comune e 

Provincia. È uno sforzo di tutti gli Enti istituzionali, che non sempre si 

verifica e che è il modello che stiamo attuando ovunque". 

 

"È un servizio importante per i cittadini - ha commentato – e non 

importa se poi tutti rivendicheranno il merito: la competizione sulle cose 

positive è utile". (Lnews) 
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6 - LOMBARDIA. SEDI ISTITUZIONALI LECCHESI/2, NAVA: 

VALORIZZIAMO IMMOBILI E MIGLIORIAMO SERVIZI PER I CITTADINI 
 

(Lnews - Varenna/Lc, 12 lug) "Con il protocollo in fase avanzata di 

definizione tra Regione Lombardia, Provincia di Lecco, Comune di 

Lecco, acquisiti gli assensi di Ats, Arpa e Ersaf si è avviata una 

ricollocazione di questi enti negli immobili pubblici presenti nella città di 

Lecco che, oltre a generare economie gestionali e proficue sinergie 

risolve alcuni importanti ed annosi problemi del territorio". Lo ha detto il 

sottosegretario di Regione Lombardia agli Enti locali, Programmazione 

negoziata, Riforme istituzionale e Sedi territoriali Daniele Nava 

presentando l'Accordo per la valorizzazione delle sedi territoriali di 

Lecco in occasione della conferenza stampa del dopo giunta a 

Varenna (Lecco).  

 

INTERVENTI - "In primo luogo - ha spiegato Nava - si troverà una nuova 

collocazione per il Centro psico-sociale in via Tubi, attualmente è in un 

immobile in locazione di proprietà del Politecnico di Milano, con 

contratto scaduto ed in corso di rinnovo per un anno, che si trova in 

condizioni critiche dal punto di vista igienico sanitario. Per questa 

operazione Regione Lombardia ha stanziato 3.350.000 euro. Verranno 

poi ricollocati - ha aggiunto il sottosegretario - gli uffici del Comune di 

Lecco, attualmente in immobili con criticità rilevanti , in  Via Marco 

d'Oggiono acquistato da Regione Lombardia al prezzo stimato 

dall'Agenzia del territorio dell'edificio tranne 700 metri quadrati, nel 

palazzo se della Provincia, unificando così le funzioni con evidenti 

benefici per i cittadini. In questo caso si tratta di comodato gratuito 

con partecipazione dei costi di gestione.  

 

OPERAZIONI - "Per rendere possibile questa operazione di 

razionalizzazione - ha sottolineato Nava - Regione Lombardia che nella 

città di Lecco è proprietaria della sede dell'Utr di corso Promessi Sposi e 

di un immobile in via Marco d' Oggiono, venderà al Comune 

quest'ultimo immobile e trasferirà gli uffici dell'Utr nella sede della 

Provincia di Lecco che, a sua volta, si è resa disponibile a ospitarli. 

Anche Arpa troverà più funzionale ricollocazione a Lecco trasferendosi 

dalla attuale sede di Oggiono in corso Promessi Sposi dove rimarrà 

anche Ersaf.  (Lnews)  
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7 - LOMBARDIA.POST WIKIMANIA/1,MARONI A ESINO LARIO/LC:1 

MILIONE PER REALIZZARE PROGETTI CHE VALORIZZANO TERRITORI 
 

PRESIDENTE A PRESENTAZIONE VOLUME E SOTTOSCRIZIONE 

PROTOCOLLO 

"GIÀ PRONTI 500.000 EURO, SARANNO SINDACI A GESTIRE INIZIATIVE" 

"PREMIAMO CHI PORTA LA NOSTRA REGIONE AL CENTRO DEL MONDO" 

 

(Lnews - Esino Lario/Lc, 12 lug) "Sul dopo 'Wikimania' mi è piaciuto molto 

che i sindaci abbiano condiviso la volontà di fare uno sforzo comune 

come territorio. Abbiamo deciso di raddoppiare le risorse a 

disposizione, portandole da 500.000 euro, già pronti, a un milione. Le 

gestiranno direttamente i sindaci. Il lavoro di squadra è quello che 

funziona, noi siamo lieti di far parte di questa squadra". 

 

PROTOCOLLO SOTTOSCRITTO DA REGIONE E COMUNI - Lo ha detto il 

presidente di Regione Lombardia Roberto Maroni, in occasione della 

presentazione del libro WIKIMANIA 2016* e alla sottoscrizione del 

protocollo d'intesa tra Regione Lombardia, Comuni di Bellano, Esino 

Lario, Lierna, Perledo, Taceno, Varenna, Comunità Montana 

'Valsassina, Valvarrone, Val d'Esino e Riviera', Comunità Montana 'Lario 

orientale Valle di San Martino' e Provincia di Lecco, finalizzato alla 

definizione di un Accordo di programma per il rilancio dell'area centro 

orientale del Lago di Como mediante la promozione e diffusione 

innovativa dei saperi, della creatività e della cultura. 

 

I PRESENTI - All'evento organizzato al Cinema Teatro 'Val D'Esino' a Esino 

Lario (Lc) sono intervenuti anche Daniele Nava, sottosegretario alle 

Riforme Istituzionali, Enti Locali, Sedi territoriali e Programmazione di 

Regione Lombardia, Pietro Pensa, sindaco di Esino Lario e Iolanda 

Pensa, ideatrice e responsabile generale 'WIKIMANIA '16'. 

 

"PREMIAMO CHI VALORIZZA TERRITORI DELLA LOMBARDIA" - "Ho accolto 

subito con entusiasmo - ha sottolineato il presidente Maroni - l'iniziativa 

del sindaco di Esino e di Iolanda Pensa e di tutti coloro che hanno 

messo questo territorio della Lombardia al centro del mondo. Per 

questo abbiamo sostenuto da subito e con convinzione l'idea di un 

Protocollo. E' un segnale di grande attenzione e soprattutto dimostra 

che intendiamo premiare chi si impegna e raggiunge risultati 

straordinari". 
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"Io abito in un piccolo comune - ha detto ancora il presidente Maroni - 

e conosco benissimo le fatiche che i sindaci devono affrontare a causa 

delle scarse risorse, tutti i giorni, per rispondere alle richieste dei cittadini, 

offrire servizi, creare le condizioni per una migliore vivibilità del territorio". 

(Lnews) 

 

ben 

 

 

8 - LOMBARDIA.POST WIKIMANIA/2,MARONI A ESINO 

LARIO/LC:LIBRO DIGITALE A OSPITI INTERNAZIONALI CHE 

INCONTRERÒ 
 

PRESIDENTE: COFANETTO CON PENNA-CHIAVE USB IN DONO A 

CITTADINI 

 

(Lnews - Esino Lario/Lc, 12 lug) "Donerò ai miei ospiti internazionali che 

verranno in visita a Palazzo Lombardia il cofanetto che contiene la 

penna celebrativa di 'Wikimania 2016' e al cui interno trova spazio la 

chiavetta usb, in cui sono presenti le immagini del libro digitale 

pubblicato a ricordo di questo straordinario evento". Lo ha anticipato il 

presidente di Regione Lombardia Roberto Maroni, in occasione della 

presentazione del libro WIKIMANIA 2016*, oggi, a Esino Lario (Lc). 

 

"Anzi - ha proseguito il presidente - voglio che tutti i cittadini di Esino 

ricevano il cofanetto e, per questo, invito i miei Uffici a provvedere 

immediatamente". 

 

Il momento della presentazione del libro, affidato a un emozionatissimo 

sindaco di Esino, Pietro Pensa, è stato preceduto dall'esibizione del 

Coro dei piccoli allievi della scuola primaria Michele Vedano di Esino, 

diretto dal Maestro Alessio Benedetti di Cortenova.  

 

I piccoli cantori hanno eseguito canzoni popolari, che hanno riscosso 

grande apprezzamento da parte del presidente e di tutto il pubblico 

che ha affollato al Cinema Teatro 'Val D'Esino'.  (Lnews) 
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9 - LOMBARDIA.POST WIKIMANIA/3,A ESINO LARIO/LC ACCORDO 

DA 1 MILIONE – SCHEDA 
 

(Lnews - Esino Lario/Lc, 12 lug) Promozione delle tecnologie digitali a 

servizio della cultura, della formazione e della comunicazione; riduzione 

del digital divide; valorizzazione delle risorse ambientali e rilancio 

turistico; accessibilità infrastrutturale e mobilità sostenibile. 

 

Questi gli elementi qualificanti del protocollo d'intesa che disporrà di 

risorse per un milione di euro e sottoscritto oggi dal presidente di 

Regione Lombardia Roberto Maroni e dai sindaci dei Comuni di 

Bellano, Antonio Rusconi; Esino Lario, Pietro Pensa; Lierna, Edoardo 

Zucchi; Perledo, Fernando De Giambattista; Taceno, Roberto Ciresa; 

per Varenna, l'assessore Gabriella Del Nero; Comunità Montana 'Lario 

orientale Valle di San Martino', presidente Carlo Greppi e per la 

provincia di Lecco, il presidente Flavio Polano. 

 

Presente alla firma anche Daniele Nava, sottosegretario alle Riforme 

Istituzionali, Enti Locali, Sedi territoriali e Programmazione di Regione 

Lombardia, al quale è stato espresso apprezzamento da parte dei 

sindaci e delle autorità locali per il grande lavoro di raccordo 

istituzionale svolto e grazie al quale si è arrivati alla definizione del 

Protocollo siglato oggi a Esino Lario (Lecco). 

 

Il documento è finalizzato alla definizione di un Accordo di programma 

per il rilancio dell'area centro orientale del Lago di Como mediante la 

promozione e diffusione innovativa dei saperi, della creatività e della 

cultura. 

 

IL RUOLO DI REGIONE LOMBARDIA - In particolare, Regione Lombardia 

ha il compito di coordinare le attività necessarie al raggiungimento 

degli obiettivi del Protocollo; operare per il coinvolgimento di ulteriori 

partners ed interlocutori istituzionali al fine di ampliare il ventaglio delle 

opportunità di sviluppo dell'ambito territoriale; effettuare una prima 

ricognizione programmatica delle risorse eventualmente attivabili per 

sostenere gli investimenti. 

 

GLI IMPEGNI ASSUNTI DAI SINDACI - I Comuni dovranno identificare i 

fattori vocazionali e progettuali tesi a delineare azioni innovative utili al 

raggiungimento degli obiettivi di rilancio dell'area, individuare le 

possibili sinergie territoriali con il sistema imprenditoriale e culturale 

locale e regionale, ricercare opportunità di co-finanziamento delle 

progettualità, assicurare il coordinamento fra gli obiettivi del Protocollo 

e quelli individuati negli strumenti di programmazione e pianificazione 

territoriale. 



 

 

10 

 

COMUNITÀ MONTANE E PROVINCIA LECCO FARANNO SINTESI SU 

PROGETTI-   A Comunità Montane e Provincia di Lecco l'incarico di 

evidenziare i fattori comuni, qualificanti e connotanti il territorio, 

omogeneizzarle e mettere a sistema le diverse ipotesi progettuali, 

favorire lo sviluppo del tessuto locale valorizzando le specificità e i punti 

di forza. (Lnews) 

 

ben 

 

 

10 - LOMBARDIA. GIUNTA/1, SICUREZZA, BORDONALI: 70.000 EURO 

A POLIZIA LOCALE BRESCIA PER FORMAZIONE E AGGIORNAMENTO 
 

REGIONE FINANZIA CORSI SPECIFICI PER UTILIZZO SPRAY PEPERONCINO  

SOSTEGNO ANCHE A ALTRE FORME AUTOTUTELA AGENTI DI POLIZIA 

LOCALE 

 

(Lnews - Varenna/Lc, 12 lug) La Regione Lombardia, su proposta 

dell'assessore alla Sicurezza, Protezione civile e Immigrazione Simona 

Bordonali, di concerto con l'assessore all'Istruzione, Formazione e Lavoro 

Valentina Aprea, ha stanziato 70.000 euro per la polizia locale dei 

comandi del Comune di Brescia e dei Comuni della Provincia di 

Brescia. 

 

INVESTIMENTO IN SICUREZZA - "Altro investimento della Regione per la 

sicurezza del territorio bresciano, dopo 1,8 milioni per impianti di 

videosorveglianza e strumentazioni delle polizie locali. Grazie a queste 

risorse favoriremo l'accrescimento professionale e operativo del servizio 

di polizia locale sul territorio bresciano e promuoveremo modalità di 

cooperazione e collaborazione tra enti territoriali" ha dichiarato 

l'assessore regionale Simona Bordonali. 

 

COLLABORAZIONE - Verrà attivata formalmente una collaborazione tra 

Regione Lombardia e Comune di Brescia in materia di formazione del 

personale della Polizia locale per il biennio 2017/2018, attraverso un 

Accordo tra le parti finalizzato a realizzare percorsi formativi su temi e 

figure professionali specifiche del sistema di polizia locale. Il progetto 

intende realizzare - in particolare a vantaggio dell'area della 'Grande 

Brescia' - un percorso pluriennale di formazione per le polizie locali 

denominato 'Piattaforma Specifica'. 

 

TRE DIRETTRICI - "L'intervento si muove su tre direttrici: aggiornamento 

normativo; acquisizione di maggiori abilità relazionali degli operatori e 
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miglioramento delle capacità tecnico/operative" ha spiegato 

Bordonali. 

 

CORSI DI FORMAZIONE - "Saranno attivati corsi di formazione per l'utilizzo 

dello spray con principio attivo al capsycum e grazie all'affiancamento 

della Polizia di Stato anche altre forme di autotutela per gli agenti di 

polizia locale" aggiunge Bordonali confermando la collaborazione con 

la Scuola della Polizia di Stato 'PolGAI' (sede a Brescia) per l'attivazione 

di moduli per l'aggiornamento professionale.  

 

PIATTAFORMA SPECIFICA - Il progetto denominato 'Piattaforma 

Specifica' pone particolare cura nella costruzione dei moduli anche 

attraverso l'individuazione del personale docente selezionato tra 

dirigenti/funzionari pubblici esperti nelle materie di polizia locale e 

sicurezza urbana. Inoltre, sono stati selezionati docenti universitari o 

magistrati, nonché liberi professionisti soprattutto nella sfera delle 

conoscenze legate alla psicologia e all'aspetto relazionale. (Lnews) 

 

gus 

 

 

11 - LOMBARDIA. GIUNTA/2, TERZI: OLTRE 6,5 MLN PER INTERVENTI 

SU COLLETTAMENTO E DEPURAZIONE 
 

"GRAZIE A ECONOMIE RECUPERATE GARANTIAMO ULTERIORI INTERVENTI 

SUL TERRITORIO" 

 

(Lnews - Varenna/Lc, 12 lug) "Via libera a interventi per oltre 6,5 milioni 

di euro che riguardano, soprattutto, il settore del collettamento e della 

depurazione". Lo ha detto l'assessore regionale all'Ambiente, Energia e 

Sviluppo sostenibile della Lombardia, Claudia Terzi, commentando 

l'approvazione della delibera 'Accordo di Programma Quadro Tutela 

delle acque e gestione integrata delle risorse idriche' e 'Piano 

straordinario di tutela e gestione della risorsa idrica' – programmazione 

interventi 2017. 

 

PREVISTI 14 INTERVENTI - "Con questo atto – sottolinea l'assessore Terzi - 

abbiamo programmato 12 nuovi interventi oltre a un incremento di 

finanziamento e un intervento di progettazione che verranno realizzati 

nelle province di Brescia, Como, Cremona, Lecco, Lodi, Monza e 

Brianza, Milano, Pavia e Varese. Le azioni sono finalizzate alla risoluzione 

della procedura di infrazione comunitaria 2014/2059". 
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SIGNIFICATIVO CONTRIBUTO PER I TERRITORI - "I fondi stanziati -  spiega 

l'assessore Terzi - sono ripartiti, secondo le esigenze del territorio, in base 

alle richieste di programmazione e arrivano dalle economie derivate e 

accertate dal monitoraggio effettuato lo scorso febbraio per 

complessivi 6.582.737,96 euro. 

Vogliamo, da un lato superare le criticità rilevate dall'Unione europea 

e, dall'altro, tutelare concretamente il territorio lombardo".  

 

RIPARTO INTERVENTI - Nel dettaglio, gli interventi divisi per provincia con 

specifiche e importo stanziato: 

 

- BRESCIA (nuovo intervento depurazione) - Comune di Calcinato - 

Ampliamento dell'impianto di depurazione di "Calcinato - Calcinatello". 

Euro 956.950,84. 

 

- COMO (nuovo intervento acquedotto) - Comune di Fino Mornasco - 

Rifacimento rete idrica Via Ripamonti, Adda e rifacimento fognatura 

via Raimondi. Euro 293.243,74.  

 

- CREMONA (nuovo intervento collettamento) - Comune di 

Pizzighettone - Opere di collettamento delle frazioni di Regona 

Inferiore, Regona Superiore e Ferie, alla depurazione centralizzata di 

Pizzighettone. Euro 286.650,00.  

 

- CREMONA (nuovo intervento collettamento) -  Comune di Credera 

Rubbiano - Interventi sulla pubblica fognatura atti ad eliminare scarichi 

indepurati. Euro 498.890,00. 

 

- CREMONA (nuovo intervento depurazione) - Comune di Vescovato - 

Interventi risolutivi di problemi connessi a scarichi terminali indepurati. 

Euro 37.971,08. 

    

LECCO (finanziamento incrementato depurazione) – Ampliamento 

depuratore di Premana 785.598,84.    

 

- LODI (nuovo intervento  depurazione) - Comune di Crespiatica - 

Opere di adeguamento e potenziamento dell'impianto di depurazione 

comunale. Euro 1.113.821,18.  

 

- MONZA E BRIANZA (nuovo intervento collettamento) - Comune di 

Seveso - Eliminazione scarichi nel Torrente Certesa in Via Col di Lana, ed 

estensione rete fognaria in Via delle Grigne. Euro 512.553,64.    

 

 

 



 

 

13 

- MILANO - (nuovo intervento collettamento) - Comune di Ozzero - 

Realizzazione fognatura ampliamento Via Volta e Via L. da Vinci in 

località Mirabella. Euro 383.580,94.  

 

- MILANO (nuovo intervento collettamento) - Comune di Trezzano Rosa 

- Sistemazione reti fognarie e regolarizzazione scarichi presso area 

artigianale e zona Sp 179 in Trezzano Rosa. Euro 383.580,94  

 

- PAVIA - (nuovo intervento collettamento) - Comune di Gravellona 

Lomellina - Dismissione impianto di depurazione comunale e 

realizzazione collettore a Cilavegna. Euro 275.212,08.  

 

- PAVIA - (nuovo intervento depurazione) - Comune di Porto Morone - 

Potenziamento impianto di depurazione comunale. Euro 344.015,10. 

   

 

- PAVIA - (nuovo intervento acquedotto) – Collegamento acquedotti 

Silvano Pietra e Corana e potenziamento potabilizzatore Corana. Euro 

142.813,00.    

 

- VARESE - (progettazione collettamento) - Comune di Luino - Rilievo, 

progettazione e modellazione della rete fognaria comunale. Euro 

567.856,58. (Lnews) 

 

gus 

 

 

12 - LOMBARDIA. GIUNTA/3, TERZI: VALLI DEL MINCIO AUMENTA 

AREE SALVAGUARDATE A RISERVA NATURALE 
 

INTERESSATI COMUNI MANTOVA, RODIGO, CURTATONE E PORTO 

MANTOVANO  

 

(Lnews - Varenna/Lc, 12 lug) "Crescono sensibilmente le aree 

salvaguardate nella Riserva naturale 'Valli del Mincio', accogliendo così 

la richiesta della Comunità del Parco del Mincio". Questo il commento 

dell'assessore regionale all'Ambiente, Energia e Sviluppo sostenibile 

Claudia Terzi a seguito dell'approvazione della proposta di modifica 

della delimitazione e del regime di tutela nei territori interessati dalla 

riserva. 

 

ASCOLTO E CONFRONTO CON IL TERRITORIO - "Abbiamo accolto – ha 

spiegato l'assessore Terzi - la richiesta avanzata dal Parco che 

chiedeva un ampliamento della Riserva naturale Valli del Mincio a 

seguito del confronto avviato dal Parco con le amministrazioni 
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comunali interessate: Mantova, Rodigo, Curtatone e Porto 

Mantovano". 

 

CRESCITA DELLE AREE TUTELATE - "Il risultato - ha ricordato l'assessore Terzi 

- è un ampliamento dell'area di riserva di oltre 226 ettari e di quella di 

rispetto di oltre 71 su aree di interesse naturalistico e protezionistico, con 

un aumento delle aree salvaguardate a livello naturale" "Un altro passo 

concreto - ha concluso Claudia Terzi - frutto di un confronto positivo 

con il territorio che risponde alle esigenze degli Enti locali coinvolti". 

(Lnews) 

 

gus 

 

 

13 - LOMBARDIA.TRENTENNALE ALLUVIONE VALTELLINA/1, 

BORDONALI: DUE ESERCITAZIONI DI PROTEZIONE CIVILE E UN 

CONVEGNO. 
 

NEL WEEKEND SARANNO IMPEGNATI 350 VOLONTARI DI PROTEZIONE 

CIVILE 

 

(Lnews - Milano, 12 lug)"Regione Lombardia ha dimostrato 

concretamente di essere vicina  al territorio di Sondrio in seguito alla 

devastante alluvione del 1987. Vogliamo risolvere i problemi e prevenire 

ulteriori criticità". Lo ha detto Simona Bordonali, assessore alla Sicurezza, 

Protezione civile e Immigrazione della Regione Lombardia presentando 

le iniziative messe in campo per commemorare il trentennale 

dell'alluvione in Valtellina. 

 

EVENTI COMMEMORATIVI - "Numerosi Comuni della provincia di Sondrio 

hanno organizzato eventi commemorativi, quali mostre fotografiche, 

serate di ricordo o concerti, ai quali parteciperanno tutti gli enti 

interessanti: Provincia, Regione, Comune capoluogo, Vigili del Fuoco, 

Questura, Croce rossa italiana Ufficio scolastico territoriale. Regione 

Lombardia, insieme alla Provincia di Sondrio, ha coinvolto tutto il 

sistema di protezione civile locale, organizzando due momenti 

esercitativi e un convegno tematico. Saranno impegnati 352 volontari 

di protezione civile, che ringrazio per la consueta disponibilità" ha 

aggiunto Bordonali. 

 

PRIMO MOMENTO - Il primo momento, che si realizzerà il 15 di luglio in 

alta Valtellina, ha lo scopo di verificare sul campo il modello 

organizzativo previsto nel 'Quaderno di presidio della Utr montagna'. 

Saranno previsti interventi riguardanti la manutenzione dei corsi 
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d'acqua, che varieranno dal taglio delle piante sugli argini a 

dimostrazioni di escavazione in alveo, in collaborazione con i Vigili del 

Fuoco, nonché simulazione del presidio durante il servizio di piena per il 

monitoraggio degli eventi. 

 

SECONDA ESERCITAZIONE - La seconda esercitazione, prevista per il 16 

luglio, si terrà nella zona di Morbegno e riguarderà l'Anti-incendio 

Boschivo. Verranno coinvolte le organizzazioni di volontariato Aib che 

operano presso gli enti territoriali (Province, Comunità Montane e 

Parchi regionali), che concorrono a perseguire l'obiettivo di migliorare il 

coordinamento operativo delle varie Istituzioni impegnate nella lotta 

attiva (Regione Lombardia, Enti locali, Vigili del fuoco e Corpo 

forestale). 

 

Il 'campo base' per le attività esercitative sarà stabilito ad Aquilone e 

rimarrà attivo sino al 18 luglio, giornata della celebrazione 

commemorativa istituzionale. 

 

CONVEGNO - Un terzo momento riguarderà un convegno sulle Grandi 

Frane Alpine, con una prima sessione a carattere divulgativo ed una 

seconda di profilo tecnico- scientifico. 

 

Il convegno, che si terrà a Bormio il 21 luglio, vuole rappresentare un 

momento di conoscenza e di coinvolgimento, sia per i cittadini che per 

gli addetti ai lavori, rispetto alla problematica delle grandi frane, alla 

loro evoluzione e alla capacità di monitoraggio delle stesse da parte 

del Sistema regionale, che comprende Arpa, con il supporto del 

mondo accademico lombardo.  (Lnews) 

 

ram 

 

 

14 - LOMBARDIA.NUOVI TRENI,MARONI:FONDI DISPONIBILI SUBITO E 

GARE ENTRO FINE ANNO 
 

(Lnews - Varenna/Lc, 12 lug) "Ci sono 1 miliardo e 607 milioni: era la 

richiesta fatta da Trenord e noi diamo soddisfazione a questa richiesta 

con un debito che assumiamo, che pagheremo in quindici anni, ma i 

soldi sono disponibili subito e le gare si faranno entro il 2017". Lo ha 

spiegato, questa mattina, a Varenna (Lecco) il presidente della 

Regione Lombardia Roberto Maroni, conversando con i giornalisti a 

margine della seduta di Giunta regionale, a proposito dei 160 nuovi 

treni che verranno acquistati ed entreranno in funzione sulla rete 

ferroviaria regionale. 
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"Occorre rispettare i tempi tecnici, perché compriamo treni nuovi e non 

usati - ha chiarito Maroni -, ma i soldi ci sono subito e le gare si faranno 

subito, questo è il dato concreto, il resto sono solo polemiche, che 

lascio a chi le fa". (Lnews) 

 

mam 

 

 

15 - LOMBARDIA. REFERENDUM, MARONI: ASSESSORE FAVA 

COORDINERÀ AZIONE REGIONE 
 

"REPLICHIAMO MODELLO GIÀ ADOTTATO CON SUCCESSO PER 

LUNGOLAGO COMO"  

 

(Lnews - Varenna/Lc, 12 lug) "Da oggi l'assessore Gianni Fava si 

prenderà in carico il rapporto con il Governo, cioè con i Ministeri 

dell'Interno, dell'Istruzione e della Difesa, per garantire che i tempi siano 

rispettati e per garantire che il referendum si faccia secondo le 

modalità che abbiamo previsto". 

Così il presidente della Regione Lombardia Roberto Maroni, oggi, a 

Varenna (Lecco), al termine della Giunta regionale, nel cui ambito 

l'assessore Gianni Fava è stato incaricato di sovrintendere al gruppo di 

lavoro regionale per il Referendum per l'autonomia della Lombardia, 

che si svolgerà il prossimo 22 ottobre. 

 

"C'è qualche preoccupazione, perché non è ancora stato approvato 

dal Ministero il Protocollo d'intesa per la gestione tecnica del 

referendum - ha spiegato Maroni -. Ho quindi voluto adottare lo 

schema, che già abbiamo sperimentato con successo per risolvere la 

questione del lungolago di Como, di dare incarico a un assessore di 

coordinare l'azione della Regione". (Lnews) 

 

mam 
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16 - LOMBARDIA.WELFARE INNOVATION LAB, GALLERA: 

INNOVAZIONE FONDAMENTALE PER PRESA IN CARICO PAZIENTE 
 

DA OLTRE 30 AZIENDE DISPOSITIVI E SERVIZI IN LINEA CON RIFORMA 

 

(Lnews - Milano, 12 lug) "L'innovazione è una componente strategica e 

fondamentale nel percorso di presa in carico complessivo e globale 

del paziente cronico che Regione Lombardia sta attuando attraverso 

la riforma del sistema socio sanitario.  

Per questo ho voluto riunire chi a questo sta lavorando e ha già 

realizzato dispositivi e servizi che mirano a renderla sempre più 

appropriata e sostenibile".  

Lo ha detto l'assessore al Welfare di Regione Lombardia Giulio Gallera 

nel corso del 'Welfare Innovation Lab', l'evento organizzato 

dall'Assessorato nell'ambito delle iniziative collegate all'European 

innovation partnership on active and healthy ageing (Eip-Aha). 

 

30 AZIENDE - Oltre 30 le realtà produttive che hanno aderito ai due 

workshop organizzati al mattino tra cui Apple Italia, AstraZeneca, 

Federfarma Lombardia, GlaxoSmithKline, Johnson&Johnson Medical, 

Medtronic Italia, Mylan e Telbios, ma anche nuove start up. A 

coordinare i lavori, di cui nel pomeriggio hanno reso sintesi ai 

rappresentanti regionali di Asst e Ats, rappresentanti dell'Università 

Bocconi, Politecnico di Milano, Liuc e Università degli studi di Milano e 

della Dg Welfare. 

 

RIVOLUZIONE - "La metabolizzazione della rivoluzione che la riforma ha 

provocato - ha sottolineato l'assessore -, da parte degli attori del 

sistema sanitario, non è facile, così come non lo è nessun 

cambiamento di tale portata. Abbiamo con soddisfazione incassato i 

primi riscontri positivi da parte degli operatori sanitari e sociosanitari 

pubblici e private, poi dei medici di Medicina generale, che si stanno 

unendo in cooperative per candidarsi come gestori, delle Università, 

mancava solo la partecipazione del mondo produttivo, coloro che 

possono attraverso proposte innovative aiutarci a offrire una presa in 

carico del paziente più efficace e meno costosa". 

 

PRODUZIONI STRAORDINARIE - "Sono rimasto profondamente colpito - 

ha aggiunto - dalle produzioni e dai servizi straordinari che oggi le 

aziende ci hanno presentato. Le piattaforme di telemedicina, i 

software e le app per l'aderenza alle terapie, i dispositivi medici per 

prevenzione e diagnosi, rappresentano il futuro di una sanità al passo 

con i tempi e soprattutto al passo con la costante diminuzione di risorse 

dedicate". 

 



 

 

18 

RINGRAZIAMENTI - "Voglio ringraziare le Università che ci hanno 

affiancato oggi in questo lavoro - ha concluso Gallera - scegliendo di 

mettersi in gioco con Regione per vincere la grande sfida della riforma 

sanitaria". 

 

VALORE AGGIUNTO - "Il valore aggiunto di queste innovazioni - hanno 

sottolineato gli operatori delle Asst e ATs presenti e i rappresentanti 

delle associazioni dei pazienti -  possono esserci molto utili per una 

continuità assistenziale più efficace". (Lnews - segue scheda) 

 

sal 

 

 

17 - LOMBARDIA.WELFARE INNOVATION LAB, GALLERA: 

INNOVAZIONE FONDAMENTALE PER PRESA IN CARICO PAZIENTE – 

SCHEDA 
 

(Lnews - Milano, 12 lug) Di seguito gli ambiti a cui si riferivano le 

proposte presentate dalle oltre 30 aziende presenti oggi al 'Welfare 

Innovation Lab', organizzato dall'Assessorato regionale al Welfare, a 

Palazzo Lombardia. 

 

PIATTAFORME DI TELEMEDICINA - Tra le piattaforme di Telemedicina 

sono stati presentati progetti riguardanti l'erogazione di teleconsulto 

specialistico, telemonitoraggio domiciliare, telerefertazione e 

teleriabilitazione.  

 

DISPOSITIVI MEDICI - Per quanto riguarda i dispositivi medici biomedicali 

per prevenzione e diagnosi, ad esempio l'esame del fondo retinico non 

invasivo (attraverso una scansione fotografica), apparecchi 

telefono/Tv per la comunicazione medico-paziente e dispositivi di 

monitoraggio per l'appropriatezza e aderenza della terapia. 

 

SOFTWARE E APP - Nel campo dei software e app , anche qua progetti 

riguardanti l'informatizzazione dei percorsi di presa in carico, da Comuni 

a Distretti e fino a domicilio o Rsa e applicazioni per aderenza alla 

terapia e la comunicazione medico-paziente. (Lnews) 

 

sal 
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18 - LOMBARDIA.GALLERA:PREOCCUPAZIONE PER BOCCIATURA 

COMMISSIONE SENATO A VACCINAZIONE MEDICI E INSEGNANTI 
 

"GOVERNO DEVE TROVARE FONDI COME FA LOMBARDIA DAL 2005" 

 

(Lnews - Milano, 12 lug) "Apprendo con rammarico e preoccupazione 

la decisione del parere negativo espresso dalla commissione Bilancio 

del Senato sulla norma del decreto vaccini, che obbligava anche 

operatori sanitari, sociosanitari e scolastici a sottoporsi alla 

vaccinazione per morbillo parotite e rosolia. La motivazione 

dell'assenza di copertura finanziaria non è giustificabile, il Governo è 

tenuto a trovare le risorse necessarie quando è in gioco la salute 

pubblica, così come fa Regione Lombardia". Lo ha detto l'assessore al 

Welfare di Regione Lombardia Giulio Gallera, commentando la 

bocciatura da parte della commissione Bilancio del Senato alla norma 

che estendeva l'obbligo di sottoporsi a vaccinazione il personale 

sociosanitario e agli insegnanti. 

 

IN LOMBARDIA VACCINAZIONI GRATUITE DAL 2005 - "Già dal 2005 – ha 

spiegato l'assessore - noi offriamo gratuitamente le somministrazioni 

vaccinali, oltre che ai pazienti a rischio per patologia, a tutti gli 

operatori sanitari dell'area materno-infantile e malattie infettive e al 

personale impiegato nelle scuole d'infanzia primaria e secondaria di 2° 

grado e nelle collettività infantili".  

 

PRIORITÀ - "Per raggiungere l'eliminazione di morbillo e rosolia 

congenita, obiettivo dell'Organizzazione mondiale della Sanità, - ha 

sottolineato - il Governo deve fare una scelta di priorità anche nella 

distribuzione delle risorse. In questo caso la priorità deve essere la tutela 

della salute della collettività". 

 

ESCLUSIONE MEDICI E INSEGNANTI CONFLIGGE CON OBIETTIVO 

DECRETO - "Escludere dall'obbligo di vaccinazione categorie come 

medici, soprattutto quelli che operano in ambito materno-infantile, e 

insegnanti - ha rimarcato il titolare regionale della Sanità - confligge 

con l'obiettivo che il ministro Lorenzin si è posta, introducendo 

l'obbligatorietà per i bambini e i ragazzi fino a 16 anni, poiché queste 

figure professionali possono essere veicolo di virus e favorire il contagio 

in queste particolari comunità". 
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EMENDAMENTO - "La vaccinazione per le categorie escluse oggi - ha 

concluso Gallera - è fondamentale per garantire la salute dei cittadini, 

per questo mi auguro che l'Aula del Senato reintroduca questo 

principio con un emendamento". (Lnews) 

 

sal 

 

 

19 - LOMBARDIA.BILANCIO,GARAVAGLIA:VIA LIBERA IN 

COMMISSIONE AD ASSESTAMENTO,DA REGIONE SCELTE 

STRATEGICHE 
 

ASSESSORE:RISPONDIAMO AI BISOGNI DEI LOMBARDI E CREIAMO 

SVILUPPO 

 

(Lnews - Milano, 12 lug) "Questo assestamento di Bilancio fa segnare 

una grossa accelerazione sulla spesa d'investimento, nello specifico, i 

filoni principali dell'azione di Regione Lombardia riguardano i treni e 

Aler così da offrire delle risposte concrete ai bisogni dei cittadini 

Lombardi". Lo ha detto l'Assessore regionale all'Economia, Crescita e 

Semplificazione Massimo Garavaglia commentando gli aspetti 

principali della manovra di assestamento di Bilancio 2017/2019 votata e 

approvata, ieri sera, in Commissione Bilancio e che arriverà in Consiglio 

regionale per l'approvazione definitiva il prossimo 28 luglio. 

 

27 MILIONI DI EURO PER ALER - "I 27 milioni di euro complessivi destinati 

ad Aler verranno investiti su due tipologie d'interventi: rispettivamente, 

la prima (17 milioni di euro) riguardante la manutenzione generale degli 

edifici, la seconda (10 milioni di euro) destinata la messa in sicurezza e 

l'immediata riqualificazione degli alloggi sfitti che porterà alla 

assegnazione veloce di almeno 2.000 alloggi che potranno essere 

destinati in gran parte alle giovani coppie". 

 

TRENI, PRECISA VOLONTÀ POLITICA - "Con l'assestamento – ha 

sottolineato Garavaglia - la Giunta esprime una precisa volontà politica 

circa il completamento del rinnovo della flotta dei treni, e 

contestualmente affrontiamo il tema Aler in modo concreto stanziando 

risorse importanti". 

 

UN MILIARDO E 607 MILIONI DI EURO PER L'ACQUISTO DI NUOVI TRENI - 

"Con l'acquisto diretto dei nuovi 160 treni, si evita di far pesare il costo 

sul contratto di servizio e quindi sulle tariffe come fanno tante altre 

Regioni - ha ricordato Garavaglia – e inoltre andremo a risparmiare. 
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Questa positiva economia di spesa si rifletterà in tariffe più basse per i 

nostri pendolari e in ulteriori spazi per investimenti in materiale rotabile".  

L'Assessore lombardo ha parlato di una operazione di sistema senza 

precedenti per il nostro Paese i cui presupposti sono stati messi fin 

dall'inizio di questa legislatura, grazie ad una costante gestione accorta 

della spesa. 

 

Sull'argomento Garavaglia ha anche precisato: "Vogliamo 

tranquillizzare il consigliere Enrico Brambilla: questa maxi operazione 

non incide sulla capacità d'indebitamento futura della Regione 

Lombardia, infatti, come si legge nella norma approvata, la rata di 

rimborso prestiti resta stabile nel tempo".  

 

'QUELLA LOMBARDA, È RICETTA VINCENTE' - "Come Regione nell'anno in 

corso incrementiamo la spesa d'investimento rispetto al 2013 del + 80% 

e + 25% sulla previsione 2017, mentre lo Stato riduce gli investimenti, 

registrando l'ennesimo record quanto a debito pubblico.  Noi crediamo 

che la scelta vincente sia quella d'investire. Solo così, infatti, si creano 

sviluppo e posti di lavoro. E' per questo che nel complesso con 

quest'assestamento andiamo a mettere 240 milioni di euro di 

investimenti aggiuntivi, 100 dei quali destinati alla sanità".  

 

IRAP AZZERATA - Continua anche il lavoro per dare risposte concrete ai 

bisogni dei cittadini, individuando soluzioni in grado di sostenere la 

ripresa, ponendo particolare attenzione a quelle categorie, come il 

mondo del commercio, che più hanno sofferto la crisi in questi anni. "In 

questa direzione – ha proseguito l'assessore all'Economia -  va 

l'azzeramento dell'Irap (imposta regionale sulle attività produttive) per i 

prossimi tre anni per i nuovi esercizi commerciali nei centri storici urbani 

dei Comuni capoluogo e di quelli con una popolazione superiore ai 50 

mila abitanti. Così facendo Regione dà un segnale forte anche a 

sostegno dei nostri centri commerciali naturali e dei negozi di vicinato". 

Qui la cifra stanziata in assestamento è pari a 20 milioni di euro. 

 

ANNO DELLA CULTURA - Via libera anche all'Anno della Cultura: 

vengono stanziati 500 mila euro. L'iniziativa punta a mettere a sistema 

l'intera offerta culturale lombarda per aumentare, con manifestazioni, 

mostre, festival, eventi e iniziative in tutta la Regione, l'attrattività dei 

territori e dunque puntare al loro sviluppo. 

 

ALTRI CONTRIBUTI - Nell'assestamento sono previsti, inoltre, e qui riportati 

a titolo esemplificativo ma non esaustivo, altri importanti contributi, 

quali, 3 milioni di euro per opere di depurazione, 4 milioni di euro per il 

dissesto idrogeologico, 1,8 milioni di euro per gli impianti sportivi, 1 

milione di euro per il Duomo di Milano, 500 mila euro per sostenere le 
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produzioni del Teatro alla Scala, 6 milioni di euro per completare la 

Variante Lecco-Bergamo, 2 milioni di euro per l'acquisto di strumenti 

tecnologicamente avanzati per disabili. (Lnews) 
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20 - LOMBARDIA. CICLOTURISMO BRESCIA, PAROLINI: CON 

NOSTRO BANDO SOSTENUTI INVESTIMENTI PER OLTRE 4,1 MILIONI DI 

EURO 
 

"CONTRIBUTI A VARI SOGGETTI PER COMPIERE SALTO DI QUALITÀ"  

 

(Lnews - Brescia, 12 lug) "Il nostro obiettivo è molto chiaro: vogliamo far 

diventare la Lombardia un punto di rifermento a livello europeo per il 

cicloturismo e per raggiungere questo traguardo la provincia di Brescia 

sta giocando un ruolo da protagonista". È quanto ha dichiarato Mauro 

Parolini, assessore regionale allo Sviluppo economico, oggi, a Brescia, 

durante la conferenza stampa di presentazione dei progetti che si sono 

aggiudicati i contributi di Regione Lombardia previsti dal bando 

'Promozione del cicloturismo in Lombardia'.  

 

SETTORE IN COSTANTE CRESCITA - "Durante questa legislatura – ha 

sottolineato l'assessore - ci siamo impegnati a promuovere e 

consolidare tutti quegli ambiti meno maturi e più promettenti della 

ricchissima offerta turistica regionale. Il cicloturismo è uno di questi, è un 

settore in costante crescita a livello europeo e la nostra regione può 

contare su una rete di percorsi ciclabili molto estesa che va 

armonizzata, strutturata, valorizzata e fatta conoscere". 

 

CONTRIBUTI PER OLTRE 6,5 MILIONI - "Per questo - ha continuato Parolini - 

abbiamo fatto un importante investimento, impiegando infatti oltre 6,5 

milioni di euro in questi bandi, con l'obiettivo di cogliere in modo 

condiviso e strutturato le notevoli opportunità che il mercato 

comunitario offre nel turismo lento. E i protagonisti del sistema turistico 

bresciano hanno risposto con grande dinamismo, facendo rete e 

presentando interventi che saranno in grado di aumentare la qualità e 

la visibilità della nostra offerta cicloturistica". 

 

SALTO DI QUALITÀ - "Solo in provincia di Brescia - ha annunciato Parolini 

- il nostro bando ha permesso di sostenere investimenti di enti pubblici e 

privati per oltre 4,1 milioni di euro in interventi di infrastrutturazione e di 

promozione dei percorsi, che pongono di fatto le basi per compiere un 

vero e proprio salto di qualità in un settore che offre prospettive di 
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crescita diffusa per le economie locali e la filiera del turismo in termini di 

indotto e occupazione".  

 

ANELLO CICLABILE DEL GARDA - "Oltre ai contributi assegnati attraverso 

questa iniziativa - ha ricordato infine Parolini - stiamo sviluppando un 

protocollo d'intesa con Regione Veneto, la Provincia autonoma di 

Trento e i Ministeri del Turismo e delle Infrastrutture per il completamento 

dell'anello ciclabile di oltre 140 chilometri lungo le coste del lago di 

Garda, che è già diventata un opera di interesse nazionale. Un 

intervento a portata di mano, per cui abbiamo già ottenuto infatti dal 

Governo l'inserimento nel piano di sviluppo del sistema nazionale di 

ciclovie turistiche, che farà della nostra provincia e della Lombardia un 

paradiso per i gli amanti del cicloturismo". (Lnews - segue scheda) 
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21 - LOMBARDIA. CICLOTURISMO BRESCIA, PAROLINI: CON 

NOSTRO BANDO SOSTENUTI INVESTIMENTI PER OLTRE 4,1 MILIONI DI 

EURO – SCHEDA 
 

(Lnews - Brescia, 12 lug) Il dettaglio degli interventi sostenuti con 

l'iniziativa 'Promozione del cicloturismo in Lombardia'. 

 

RISORSE - L'iniziativa 'Promozione del cicloturismo in Lombardia' ha 

assegnato complessivamente su tutto il territorio lombardo risorse per 

euro 6.537.322,51, che hanno attivato un investimento totale di euro 

17.892.763,97.  

 

TRE LINEE D'INTERVENTO - La misura di Regione Lombardia era 

composta da tre bandi con altrettante rispettive linee d'intervento: 

Linea A - Promozione innovativa del prodotto cicloturismo in Lombardia 

(contributi regionali euro 581.321,07, che hanno attivato investimenti 

per euro 1.303.875,00); Linea B1 Infrastrutturazione macro-assi (contributi 

regionali euro € 3.261.607,28, che hanno attivato investimenti per euro 

7.254.965,50); Linea B2 Infrastrutturazione percorsi ciclabili minori 

(contributi regionali euro 2.694.394,16, che hanno attivato investimenti 

per euro 9.333.923,47).   

 

I PROGETTI FINANZIATI IN PROVINCIA DI BRESCIA - I bandi hanno 

assegnato ai beneficiari del territorio euro 1.318.754,32 a sostengo di un 

investimento complessivo di euro 4.112.835,94. 
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LINEA A (promozione innovativa del prodotto cicloturismo in lombardia) 

-  È stato finanziato con un contributo regionale di 99.758,57 euro il 

progetto partenariale di promozione da 206.750,00 euro denominato 

''iscio come...l'Oglio, la greenway bike della terra bresciana, 

bergamasca, cremonese e mantovana' (#ogliobike), che ha come 

capofila il consorzio Bresciatourism.  

Il progetto prevede la promozione del macro-asse ciclabile dell'Oglio e 

ruota attorno quattro obiettivi principali: sviluppare un modello 

innovativo di promozione dell'opportunità cicloturistica; fornire strumenti 

adeguati alla gestione del tempo del cicloturista; creare 

contaminazioni fra la dorsale cicloturistica e gli attrattori del territorio e 

connettere il percorso al sistema economico, turistico e ricettivo. Il 

partenariato pubblico-privato composto da 15 soggetti (Bresciatourism, 

Oroviaggi srl Consorzio Adamello Ski Pontedilegno Tonale, I Viaggi dei 

giovani srl, Ocean Viaggi Travel Office srl, Serio Travel ssrl, Terramica srl, 

Arteconnoi srl, Borno 2020 srl, B & B Orsolina, Susanna Allegri D.I., Corno 

D'Aola srl, Hermes's srl, Amerigo Viaggi di Merigo Battista, Digitalfun srl) si 

propone di raggiungere questi obiettivi attraverso, tra le altre azioni, 

attività di comunicazione e promozioni on line e off line, la creazione di 

una applicazione in realtà aumentata del percorso ciclabile promossa 

attraverso un road show a tappe in Lombardia, l'implementazione di 

un'app a misura di ciclista con cartine virtuali, offerta ospitalità e 

connessione con attrazioni lungo il percorso e la valorizzazione, 

attraverso un 'patto di sviluppo' con i protagonisti del territorio, 

dell'offerta culturale, enogastronomica, naturale e storica dei luoghi 

attraversati.   

 

LINEA B1 (infrastrutturazione macro-assi) -  È stato finanziato con un 

contributo regionale di euro 415.647,54 il progetto da 831.295,07 euro il 

progetto 'Ciclovia dell'Oglio - Greenway', che vede come capofila la 

Provincia di Brescia insieme alla Comunità Montana di Valle Camonica 

e ai Comuni di Piadena, Calvatone, Ostiano, Bozzolo, Quinzano 

d'Oglio, Temù, Berzo Demo, Darfo Boario terme, Malegno, Breno. Il 

progetto mira ad accrescere la fruibilità turistica della Ciclovia 

dell'Oglio e prevede interventi di completamento dei percorsi esistenti, 

di realizzazione di segnaletica e messa in sicurezza, il collegamento con 

i punti di interesse turistico lungo il percorso e con i nodi del sistema di 

mobilità collettiva.  
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LINEA B2 (infrastrutturazione percorsi ciclabili minori) – In provincia di 

Brescia sono stati assegnati contributi per 803.348,21 euro, che 

finanziano interventi di infrastrutturazione da 3.074.790,87 euro in 19 

Comuni. Di seguito il dettaglio dei progetti:  

 

- Comune di Casto: 'Nuova pista ciclabile in Casto e collegamento con 

pista ciclabile esistente' per un importo di euro 99.808,48 di cui euro 

49.904,24 di contributo regionale. 

 

- Comune di Esine: 'Riqualificazione e ampliamento delle piste ciclabili 

comunali e sistemazione del fondo della piattaforma sportiva in via 

Toselle' per un importo di euro 164.500,00 di cui euro 50.000 di 

contributo regionale. 

  

- Comune di Borgosatollo: 'Completamento del percorso ciclabile tra 

Via Matteotti e Via Leonardo da Vinci' per un importo di euro 35.622,69 

di cui euro 17.811,35 di contributo regionale. 

 

- Comune di Muscoline: 'Completamento pista ciclabile in località  

Cabianco' per un importo di euro 124.020,00 di cui euro 50.000,00 di 

contributo regionale. 

 

- Comune di Cevo: 'Completamento percorso ciclabile di 

collegamento campeggio comunale - Casa del Parco – laghetto 

'Canneto' nel Comune di Cevo' per un importo di euro 269.244,84 di cui 

euro 50.000 di contributo regionale. 

 

- Comune di Collio: 'Realizzazione di nuovo 'Tratto 2' di pista ciclo-

pedonale da Via Bondegno al piazzale della biomassa' per un importo 

di euro 178.640,00 di cui euro 50.000 di contributo regionale. 

 

- Comune di Desenzano del Garda: 'Progetto per l'esecuzione di alcuni 

tratti di pista ciclabile nel tratto compreso tra via Marconi, via Dal Molin 

e viale Motta' per un importo di euro 250.000,00 di cui euro 50.000 di 

contributo regionale. 

 

- Comune di Azzano Mella: 'Lavori di completamento percorso ciclabile 

di Viale Paolo VI' per un importo di euro 51.921,46 di cui euro 25.960,73 

di contributo regionale. 

 

- Comune di Marone: 'Completamento itinerari ciclo pedonali sponda 

orientale Lago d'Iseo sulla sponda orientale del Lago d'Iseo - sub - 

progetto C tratto dal centro storico al confine sud di Marone. Variante 

per illuminazione Pubblica' per un importo di euro 79.890,35 di cui euro 

39.945,18 di contributo regionale. 
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- Comune di Calvagese della Riviera: 'Realizzazione della pista 

ciclopedonale in fregio alla s.p. 78 tra la prog.va km 0+850 e la prog.va 

km 2+125' per un importo di euro 173.778,46 di cui euro 50.000 di 

contributo regionale. 

 

- Comune di Vione: 'Ampliamento e adeguamento della pista ciclovia 

Karolingia (da Passo Gavia a Passo Mortirolo) nel tratto da località  

Campuli' a Plaza ICX' per un importo di euro 100.000 di cui euro 50.000 

di contributo regionale. 

  

- Comune di Pavone del Mella: 'Lavori di completamento di due lotti di 

pista ciclopedonale in sede propria, in fregio alla S.P. 11 presso il 

Comune di Pavone del Mella (BS), tramite la pavimentazione (lotto 1/A) 

e la posa di pali di illuminazione e posa di siepe di protezione (lotto 1/B)' 

per un importo di euro 45.237,65 di cui euro 22.618,83 di contributo 

regionale. 

  

- Comune di Brescia: 'Percorso ciclabile regionale 'Brescia-Cremona': 

sovrappasso Autostrada A4' per un importo di € 876.192,40 di cui € 

50.000 di contributo regionale. 

 

- Comune di S. Gervasio Bresciano: 'Percorso ciclopedonale di 

collegamento al bosco del Lusignolo' per un importo di euro 38.067,19 

di cui euro 19.033,60 di contributo regionale. 

 

- Comune di Vezza d'Oglio: 'Variante (percorso in Comune di Vezza 

d'Oglio) al Percorso 'Carolingio' nei Comuni dell'Alta Val Camonica 

(Lotto 1: Tratto A-A1)' per un importo di euro 103.430 di cui euro 50.000 

di contributo regionale. 

 

- Comune di Ponte di Legno: 'Realizzazione nuovo percorso ciclo-

pedonale nel comune di Ponte di legno - 1° lotto - fase A e B: 'Santa 

Apollonia-Ponte dei Buoi'' per un importo di euro 177.500 di cui € 50.000 

di contributo regionale. 

 

- Unione dei Comuni della Valsaviore: 'Opere di miglioramento delle 

infrastrutture connesse al cicloturismo in Comune di Berzo Demo' per un 

importo di euro 150.788,76 di cui € 50.000,00 di contributo regionale. 

 

- Comune di Botticino: 'Tronco di collegamento ciclabile della Strada 

del Vino Colli dei Longobardi - 1° lotto di via Tito Speri' per un importo di 

euro 99.990 di cui  euro 49.995 di contributo regionale. 
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- Comune di Cigole: 'Realizzazione tratto ciclopedonale in sede propria 

di collegamento con il Comune di Pavone del Mella' per un importo di 

euro 56.158,59 di cui euro 28.079,30 di contributo regionale. (Lnews) 

 

gus 

 

 

22 - LOMBARDIA.PONTE PADERNO D'ADDA/BG,SORTE:1,6 MILIONI 

PER RIQUALIFICAZIONE PONTE STRADALE 
 

(Lnews - Milano, 12 lug) "Con un emendamento alla Legge di 

assestamento di Bilancio approvata oggi in prima Commissione, la 

Regione finanzia con 1,6 milioni di euro gli interventi di riqualificazione 

della sede stradale del ponte di Paderno d'Adda (Bergamo)". Lo fa 

sapere l'assessore regionale alle Infrastrutture e Mobilità, Alessandro 

Sorte. 

 

Rete Ferroviaria Italiana (RFI) sta sviluppando il progetto esecutivo ed è 

disponibile ad integrarlo anche con la manutenzione straordinaria 

dell'impalcato stradale.  

 

"L'avvio dei lavori - conclude Sorte - è previsto entro il 2018 e la 

conclusione entro 24 mesi". 

 

L'intervento di manutenzione straordinaria a carico di RFI prevede un 

investimento di circa 20 milioni di euro, che non comprende gli 

interventi necessari a riqualificare la sede stradale del ponte che 

collega la SP166 di Bergamo alla SP54 di Lecco. (Lnews) 
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23 - LOMBARDIA. CITTA' METROPOLITANA, BECCALOSSI: DA ROMA 

SOLO UN BRODINO, SALA INCONTRI GENTILONI E BATTA I PUGNI 
 

(Lnews - Milano, 12 lug) "Un brodino che di certo non potrà guarire un 

malato che si trova da troppo tempo in condizioni molto gravi". Così 

Viviana Beccalossi, assessore regionale al Territorio, Urbanistica, Difesa 

del suolo e Città metropolitana, commenta l'annuncio del presidente 

dell'Anci Antonio Decaro che ha formalizzato la decisione, in sede di 

conferenza Stato-Città, del conferimento di 12 milioni di euro per la 

Città metropolitana di Milano di fondi stanziati dal Governo. "Ha 

ragione Giuseppe Sala - aggiunge Viviana Beccalossi -  quando dice 

che è necessario un incontro con il premier Gentiloni. Un 
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appuntamento che deve avvenire il più presto possibile. In quella sede 

il sindaco dovrà mettere da parte il fioretto e usare la sciabola contro 

chi da troppo tempo ignora la pesantissima situazione in cui versa la 

Città metropolitana di Milano". (Lnews) 
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24 - LOMBARDIA. BRESCIA, BECCALOSSI: BENVENUTO E BUON 

LAVORO A NUOVO VESCOVO 
 

(Lnews - Milano, 12 lug) "Un caloroso benvenuto e un augurio di buon 

lavoro a Monsignor Pierantonio Tremolada, nuovo vescovo di Brescia. 

Sono certa che la mia città saprà accoglierlo e aiutarlo al meglio a 

svolgere la sua impegnativa missione". Lo dichiara l'assessore regionale 

al Territorio, Urbanistica, Difesa del suolo e Città metropolitana di 

Regione Lombardia Viviana Beccalossi, commentando la notizia della 

nomina del nuovo vescovo di Brescia, annunciata questa mattina dal 

cardinale Angelo Scola.  

 

"Fin dalle sue prime parole -conclude Viviana Beccalossi – il vescovo 

Tremolada ha tracciato la via per condurre la chiesa bresciana nelle 

importanti e difficili sfide che la attendono.  

La sua esperienza e l'alto spessore che lo contraddistingue 

contribuiranno senza dubbio a fargli raggiungere risultati importanti". 

(Lnews) 
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25 - LOMBARDIA.NICCOLÒ SAVARINO, BORDONALI: OGGI È STATO 

UCCISO PER LA SECONDA VOLTA 
 

(Lnews - Milano, 12 lug) "Oggi Niccolò Savarino è stato ucciso per la 

seconda volta. Il giovane nomade che l'ha ammazzato, travolgendolo 

con un suv, era stato condannato solamente a 9 anni e 8 mesi di 

carcere, ed esce in affidamento ai servizi sociali dopo appena 5 anni di 

galera. Non riesco nemmeno a immaginare il dolore dei famigliari, 

degli amici e dei colleghi di Niccolò, ma desidero unirmi a loro in 

questo momento di ulteriore sofferenza". Lo ha detto Simona Bordonali, 

assessore alla Sicurezza, Protezione civile e Immigrazione della Regione 

Lombardia. (Lnews) 
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26 - LOMBARDIA.VALLI PREALPINE,PAROLO:APPROVATA STRATEGIA 

DEL LECCHESE 
 

"A DISPOSIZIONE 1,9 MILIONI PER INTERVENTI DI SVILUPPO LOCALE" 

 

(Lnews - Milano, 12 lug) "Approvata anche la strategia d'area proposta 

dalla Comunità Montana Lario Orientale Valle di San Martino e dalla 

Comunità Montana della Valsassina, Valvarrone, Val d'Esino e Riviera: si 

tratta di un percorso costruito dal basso, dove il territorio ha potuto 

condividere la responsabilità della scelta dell'utilizzo delle risorse 

pubbliche". Commenta così il sottosegretario di Regione Lombardia alle 

Politiche per la Montagna e Macroregione alpina (Eusalp) Ugo Parolo, 

l'esito positivo della fase di animazione territoriale, durante la quale 

sono stati illustrati gli interventi previsti nella Strategia di sviluppo locale 

'Valorizzazione turistica delle Valli prealpine della provincia di Lecco: 

Grigne, Valsassina e Pian dei Resinelli', selezionata tra le finanziabili a 

valere sul 'Fondo Valli prealpine'. 

 

VALORIZZAZIONE TURISTICA - "Il pilastro di questa Strategia - spiega il 

sottosegretario - si fonda sulla valorizzazione del tema 'montagna', con 

particolare riferimento ai territori delle Grigne, Valsassina e Pian dei 

Resinelli, territori con grandi potenzialità di attrattività ma, poco 

conosciuti inesplorati o inespresse". 

 

AIUTARE I PICCOLI COMUNI - "E' emblematica - prosegue Parolo - la 

partecipazione a questo progetto del Comune di Morterone, spesso 

citato come uno dei comuni più piccoli d'Italia. Infatti l'obiettivo 

dichiarato fin dall'inizio nell'azione svolta da Regione Lombardia in 

questa Strategia, è proprio di consentire alle piccolissime realtà 

territoriali, che caratterizzano la montagna lombarda, di poter 

concretamente accedere alle risorse messe a disposizione".  

 

LE RISORSE - "La Strategia del territorio di Lecco - continua il 

sottosegretario -, finanziata sul 'Fondo regionale per lo sviluppo delle 

Valli Prealpine', consta di 13 interventi per un totale di 1.906.000 euro, 

cofinanziati per oltre il 20 per cento nei comuni di Morterone, Ballabio, 

Primaluna, Abbadia Lariana, Barzio, Pasturo, Introbio, Perledo, Esino 

Lario e Varenna". 
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GLI INTERVENTI - Tra gli interventi più importanti si evidenziano: la messa 

in sicurezza del sentiero del Parco Valentino e del 'Belvedere' del Monte 

Coltignone, la realizzazione del centro servizi per accoglienza turistica a 

Morterone, la riqualificazione della pista ciclopedonale nei comuni di 

Barzio, Pasturo, Introbio e Primaluna e la riqualificazione della miniera 

Anna nei pressi dei Piani dei Resinelli. E ancora: il recupero dell'area 

archeologica della Rocca di Baiedo nel comune di Pasturo, la 

riqualificazione di alcuni tratti del sentiero del Viandante da Abbadia a 

Perledo, della manutenzione del sentiero tra Varenna ed Esino Lario e 

infine la riqualificazione del marciapiede tra il Centro ed Oliveto Lario a 

Varenna.   

 

LE TEMPISTICHE - "Regione Lombardia - conclude Parolo – emanerà il 

decreto e stanzierà le risorse entro la fine della settimana. 

Un terzo andrà impegnato durante l'anno corrente, mentre i restanti 

due terzi entro e non oltre la fine del 2018. La conclusione dei lavori, 

invece, è prevista per il 2019. Questo cronoprogramma permetterà ai 

cittadini di vedere in pochi mesi i primi risultati della Strategia". (Lnews) 
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27 - LOMBARDIA. MONTAGNA, PAROLO: GRAZIE AI CAMPEGGI 

AVVICINIAMO GIOVANI A NOSTRO PATRIMONIO NATURALE 
 

A S. CATERINA/SO IN VISITA A STRUTTURA PARROCCHIA DI ORIGGIO/VA 

 

(Lnews - Milano, 12 lug) "Un'importante attività educativa che consente 

ai più giovani di conoscere e apprezzare lo straordinario patrimonio 

delle nostre montagne, oltre che a vivere qualche giorno lontano da 

televisori e computer, coltivando relazioni umane e di amicizia che la 

frenesia dei nostri giorni tende a cancellare". Così il sottosegretario alla 

Presidenza della Regione Lombardia con delega alle Politiche per la 

montagna Ugo Parolo, in visita al campeggio estivo della Parrocchia di 

Origgio (Va) a Santa Caterina Valfurva (So).  

 

VALORE AGGIUNTO A FORMAZIONE RAGAZZI - Regione Lombardia ha 

riconosciuto fin dal 2008, con l'approvazione della legge 16, l'elevato 

valore dei campeggi e dei soggiorni didattico-educativi, innanzitutto 

per la formazione dei ragazzi, cercando e confermando nel tempo 

soluzioni che ne consentono il funzionamento, limitando al massimo 

aggravi e adempimenti burocratici. "La mia massima riconoscenza - 

prosegue Parolo – va a tutti i volontari che dedicano tempo e risorse a 

far funzionare queste attività e all'educazione dei nostri ragazzi". 
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INVESTIMENTO PER FUTURO DELLA MONTAGNA - "Queste attività - 

conclude il sottosegretario - sono in piena sinergia con i principi 

ispiratori della nuova modalità di gestione della parte lombarda del 

Parco Nazionale dello Stelvio e, in ultima analisi, costituiscono anche un 

importante investimento per la montagna lombarda e per il suo futuro: 

portare i ragazzi 'di città' sulle nostre Alpi e farli stare a contatto con la 

natura è sicuramente il migliore modo per appassionarli della bellezza 

dei nostri monti e delle nostre vallate". (Lnews) 
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